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Курорты требуют особого внимания  

Законодательное Собрание Краснодарского края 23.10.2017 

        На планерном совещании, которое провел председатель 

Законодательного Собрания края Юрий Бурлачко, депутаты рассмотрели 

выполнение краевой государственной программы «Развитие санаторно-

курортного и туристского комплекса Краснодарского края за 2016 год и по 

итогам девяти месяцев 2017 года».  

        Программа включает в себя две подпрограммы: "Развитие санаторно-

курортного и туристского комплекса" и "Создание горноклиматического 

курорта Лагонаки и объектов, обеспечивающих его функционирование".  

       На ее мероприятий в краевом бюджете были предусмотрены 

значительные средства: свыше 535 млн. рублей в 2016 году и более 570 млн. 

в 2017 году. Депутаты отметили низкий на сегодняшний день процент 

освоения бюджетных средств. 

         Как считает глава парламента, нельзя упускать такие редкие 

возможности, когда столь популярное курортное направление, как Турция, 

было закрыто для отечественных потребителей, а сегодня оно недоступно 

многим из-за высоких цен. Задача санаторно-курортного комплекса края – 

максимально использовать эти «подарки судьбы» для переориентирования 

отдыхающих, качественного улучшения работы отрасли, продвижения ее на 

новый уровень, ведь очевидно, что нагрузка на курортную инфраструктуру, 

пляжные территории в регионе в последние годы значительно возросла.  

        Юрий Бурлачко также призвал коллег ускорить подготовку 

законопроекта о введении курортного сбора, который необходимо принять 

уже в самое ближайшее время. Важно, чтобы это был работающий документ, 

поэтому даны поручения предварительно провести парламентские слушания 

с участием органов местного самоуправления, правоохранительного блока, 

представителей бизнеса. 

 

Необходим детальный анализ   

Законодательное Собрание Забайкальского края 24.10.2017 

        Депутат краевого парламента, руководитель общественной организации 

предпринимателей «Опора России» Юрий Кон предложил создать комиссию, 

которая детально проанализирует результаты повышения налоговой ставки 

на имущество физических лиц на 0,5%.  

        – Я предложил создать комиссию, в которую вошли бы власти и 

представители бизнеса. Эта комиссия совместно с налоговой инспекцией, 



Читинской городской Думой и администрацией должна проанализировать 

последствия решения об увеличении ставки. Когда мы увидим эту реальную 

цифру, сможем сформулировать обоснованные предложения: оставить 0,5% 

в следующем году или изменить ставку в сторону уменьшения, а может быть, 

и увеличения, – пояснил депутат. 

         Юрий Кон констатировал, что резкий рост платежей по 

имущественному налогу связан не только со ставкой налога, но и с началом 

расчета от кадастровой стоимости имущества, а не от инвентаризационной, 

как это было раньше. Поэтому в следующем году планируется пересмотреть 

кадастровую стоимость. 

– Не все предприниматели понимают, как это будет проходить. Я 

предполагаю, что кадастровая стоимость близка к рыночной, поэтому 

надеяться на то, что у всех она станет меньше, не стоит – этого не 

произойдет. Из реестра должны быть исключены ошибки, а информацию 

надо актуализировать, – считает законодатель. 

 

Регион присоединился к акции «Правовая помощь детям»  

Законодательное Собрание Челябинской области 24.10.2017 

       Акция «Правовая помощь детям» продлится до конца ноября 2017 года. 

Ее участниками станут студенты юридических и педагогических ВУЗов, 

которые посетят детские дома, приемные семьи и центры помощи детям. Они 

проведут тематические мероприятия, на которых расскажут детям о том, 

какие у них есть права и обязанности, как они должны реализовываться на 

практике. Ребятам также выдадут специально разработанные методические 

рекомендации и памятники. Планируется, что в результате проведения акции 

волонтеры станут постоянными помощниками детей-сирот и приемных 

родителей. 

        Добавим, что начиная с 2013 года, за время реализации партийного 

проекта «России важен каждый ребенок» в России в 2 раза сократилось 

число детей-сирот. Об этом заявила федеральный координатор партпроекта 

Надежда Колесникова. «Мы вели работу по трем направлениям: 

законодательное сопровождение, финансовое обеспечение и подготовка 

организационной кадровой реализации. Работали с приемными семьями, 

готовили родителей, которые берут сирот. На сегодняшний день мы говорим 

не о количественном движении, а о качественных процессах. Нужно работать 

индивидуально и с теми детьми, которые остались в детдомах», – отметила 

Надежда Колесникова. 

        Аналогичных результатов удалось достичь и в Челябинской области, где 

за четыре года также вдвое уменьшилось число детей-сирот. Благодаря 

целенаправленной информационной работе, введению дополнительных мер 

социальной поддержки, южноуральцы все чаще принимают в свои семьи 

детей, оставшихся без попечения родителей. 

        «В области с 1 января 2017 года в 1,5 раза увеличены ежемесячные 

выплаты приемным родителям, увеличено пособие при передаче ребенка в 



семью. На уровне правительства региона установлена единовременная 

выплата при усыновлении ребенка-инвалида и при принятии в семью братьев 

и сестер. Также в этом случае на условиях социального найма 

предоставляется жилое помещение. Теперь детей до 1 года в детских домах 

практически нет. Более того, в Челябинске на них даже образовалась очередь 

из 300 человек. Желающих взять детей очень много. Но основная задача 

партпроекта – профилактика отказа от детей, и уже есть положительные 

результаты», – рассказала член Общественного совета партпроекта «России 

важен каждый ребенок» Лариса Мошкова. 

 

Навести порядок в ритуальном бизнесе  

Законодательная Дума Томской области 24.10.2017 

       Постоянно действующая рабочая группа по вопросам реализации 

законодательства о погребении и похоронном деле на территории Томской 

области утвердила план своей работы на ближайший год. Группа ыла 

сформирована в Законодательной Думе Томской области летом этого года. 

Поводом стали многочисленные обращения избирателей, поступающие в 

думу и к депутатам о правовых пробелах в этой сфере. Первичный анализ 

показал обоснованность этих жалоб. 

        – Президент России Владимир Путин призвал навести порядок в этой 

сфере, – напомнил руководитель рабочей группы, депутат Сергей Брянский. 

– Сроки довольно сжатые – это нужно сделать к 2020 году. А проект нового 

федерального закона о похоронном деле до сих пор курсирует между 

Госдумой и Минстроем. Между тем, в случае его принятия, нам, по сути, 

придется принимать новый областной закон. И мы заранее должны к этому 

подготовиться. 

        Новый нормативный акт должен детально определить все базовые 

понятия, полномочия всех уровней законодательной и исполнительной 

властей в этой сфере, ответственность каждого участника этого рынка.  

         – Нужно создать реестр мест захоронений по всем муниципалитетам 

Томской области и реестр предприятий, которые будут работать на этом 

рынке. Изучить опыт муниципалитетов в области организации похоронного 

дела. В первую очередь, города Томска. В областном центре и Томском 

районе у нас находятся самые большие кладбища, и действующие, и 

закрытые. Сейчас мы собрали все предложения, поступившие от членов 

рабочей группы, и на их основе сформировали план работы на VI квартал 

этого года и поквартально распланировали мероприятия на 2018 год, – 

пояснил Сергей Брянский. 

 

Встреча депутатов парламентов стран Причерноморья 

Законодательное Собрание Ростовской области 25.10.2017 

 

        В Ростове-на-Дону состоялись заседания двух комитетов Парламентской 

Ассамблеи Черноморского Экономического Сотрудничества (ПАЧЭС): 



комитета по правовым и политическим вопросам и комитета по культуре, 

образованию и социальным вопросам. Для этого в регион прибыли делегации 

из семи стран, входящих в Ассамблею.  

        Приветствуя делегатов, председатель Законодательного Собрания 

Ростовской области Александр Ищенко заявил, что главная цель ПАЧЭС – 

это обеспечение сохранения мира и развития дружеских, уважительных, 

партнерских и взаимовыгодных отношений между странами, что, 

безусловно, близко по духу жителям Ростовской области, где в согласии 

живут представители более 150 национальностей и народностей.  

        Основная тема заседания комитета ПАЧЭС по правовым и 

политическим вопросам касалась укрепления межпарламентского 

сотрудничества в черноморском регионе. Парламентарии обсудили 

Декларацию Ассамблеи в связи с 25-летием ПАЧЭС.  

        – Нам нужно смотреть вперед и строить планы на будущее. Прежде 

всего, что касается экономической интеграции стран черноморского региона. 

Экономика большинства стран ПАЧЭС взаимовыгодна, что открывает 

возможности для создания довольно большого рынка с едиными правилами 

игры, – прокомментировал глава российской делегации в ПАЧЭС, депутат 

Государственной Думы Российской Федерации Михаил Емельянов.  

       – В Декларации будут отражены основные принципы работы нашей 

организации и видение будущего. Наша цель заключается в том, чтобы 12 

стран, которые входят в ПАЧЭС, жили в мире, без всяких проблем развивали 

экономические отношения, – добавил Генеральный секретарь ПАЧЭС Асаф 

Гаджиев.  

       Основной вопрос повестки дня заседания комитета по культуре, 

образованию и социальным вопросам касался социальной защиты и льгот для 

молодых семей в государствах-членах Черноморского Экономического 

Сотрудничества. Как отметил Александр ИЩЕНКО, данная тема является 

чрезвычайно важной для Ростовской области, так как в своей деятельности 

Законодательное Собрание придает большое значение вопросам поддержки 

молодых семей.  

          

Налог будет незначительным, а в некоторых случаях – уменьшится  

Тюменская областная Дума 25.10.2017 

       Налог на имущество, который с 1 января 2018 года будет начисляться 

исходя из кадастровой стоимости недвижимости, для жителей сельских 

территорий будет небольшим, отметил заместитель председателя комитета 

по государственному строительству и местному самоуправлению Владимир 

Ульянов.  

       «Как правило, в сельской местности жилая площадь небольшая. К тому 

же предусмотрены налоговые вычеты. Налогом не облагаются: квартира – 20 

квадратных метров, дом – 50 квадратных метров, комната в общежитии – 10 

квадратных метров. Поэтому, по нашим прогнозам, у многих селян налог 

может быть меньше, чем сейчас», - подчеркнул законодатель. 



        Ульянов уточнил, что весь налог будет идти в бюджеты муниципальных 

образований. Переход на новый порядок начисления налога на имущество в 

Тюменской области будет осуществлен поэтапно, представителей льготных 

категорий граждан это нововведение не коснется. Это предусмотрено 

законом «О единой дате начала применения в Тюменской области порядка 

определения налоговой базы по налогу на имущество физических лиц исходя 

из кадастровой стоимости объектов налогообложения».  

       Переход на новую систему налогообложения является обязательным для 

всех регионов, в 68 субъектах РФ (из 85-ти) этот налог уже ввели, Тюменская 

область делает это одной из последних – с 1 января 2018 года. 100-

процентный налог по новой схеме тюменцы заплатят только в 2019 году. Сам 

налог начнет исчисляться в 2018 году.  

       Чтобы исключить резкий рост налоговой нагрузки для граждан – 

предусмотрен переходный период. В течение этого времени при исчислении 

налога на имущество физических лиц предполагается применять 

понижающие коэффициенты – ежегодно на протяжении четырех лет сумма 

налога будет возрастать на 20%. Начиная с пятого года, налог планируется 

исчислять исходя из кадастровой стоимости недвижимости без применения 

понижающих коэффициентов. Стоит отметить, что представителей льготных 

категорий граждан это нововведение не коснется. 

 

В Совете Федерации обсудили эффективность применения налоговых 

льгот ТОСЭР  

Законодательное Собрание Ульяновской области 26.10.2017 

         Комитет Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам 

организовал совещание «Эффективность применения налоговых льгот 

и таможенных преференций резидентами территорий опережающего 

социально-экономического развития». Мероприятие, в котором приняли 

участие представители федеральных и региональных органов 

государственной власти, провел председатель комитета, представитель 

Законодательного Собрания Ульяновской области в Совете Федерации 

Сергей Рябухин.  

       По  состоянию на 19 октября 2017 г. территории опережающего 

социально-экономического развития (ТОСЭР) созданы в 27 монопрофильных 

муниципальных образованиях РФ (моногородах), в которых 

зарегистрированы 62 резидента. Сергей Рябухин напомнил, что закон 

о ТОСЭР был принят 29 декабря 2014 г.  

       Остаются недостаточно проработанными вопросы финансового 

обеспечения создания и функционирования ТОСЭР, критериев обязательной 

ежегодной оценки эффективности ТОСЭР, ответственности управляющих 

компаний за решение возложенных на них задач и другие вопросы. 



Дополнительной проработки требует вопрос упрощенного доступа 

иностранных компаний, использующих иностранную рабочую силу, к аренде 

земель, природным ресурсам и льготной экономической деятельности 

в ТОСЭР.  

        Первый заместитель Министра РФ по развитию Дальнего 

Востока Александр Осипов отметил, что на сегодняшний день создано 18 

территорий опережающего развития, по ним заключено 194 соглашений 

с резидентами об осуществлении инвестиций в объеме 2 трлн 125 млрд руб. 

и создании 37,5 тысячи рабочих мест. Александр Осипов отметил 

позитивную динамику развития ТОСЭР. Вместе с тем, по его словам, 

законодательство о территориях опережающего развития нуждается 

в совершенствовании, и ведомство готовит поправки в документ. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


